

Fachschaftsprotokoll vom 2024-01-26

Protokollmensch: hheile

Liste von Teilnehmenden: gunterholzer, rvoncollani, jmatzat, fkhayta, agausselmann, rpamies, jsarx, fharenberg, mbeckmann, lwischnewski, epuchert, jluzay, mbaron, mgolnik, mwiebusch, fweinekoetter

Briefkasten (digital/offline)

Teutolab

- noch eine Mail zu Herrn Wegner (21.01. um 20:34) und eine Antwort der Biologen (22.01. um 14:48)
 - Die Biologen bitten um Vernetzung
 - Connection mit Studi, der auch geschrieben hat (gunterholzer)
 - können wir da nicht vielleicht doch was machen?
 - Gibt es vielleicht Leute aus der Technischen Fakultät, die das Teutolab unterstützen?
 - Niemand von den Anwesenden kennt die lehrende Person
 - Biologen empfehlen, dass eine Unterschriften-Sammlung als Antiruf-Kampagne bei uns schon erfolgreich war (gunterholzer)

BeKo

- Besuche von Rosenthal und Salzig verschieben sich
 - jsarx kümmert sich

MINT-Sommer

- Planungstreffen per Zoom während Sitzung ab 14:30
 - hfeldmann nimmt teil und wird berichten

Tutoreneva

- Dominik Cholewa bittet um Beachtung gewisser Tutoren
- Machen wir die Tutoreneva überhaupt noch?
 - siehe Punkt „Tutoren-Eva“ in TfTD

Themenspeicher

Stand der Veranstaltungen & Termine im WiSe (niklas)

- Glühweinabende
 - fweinekoetter nicht anwesend

Info-Mail über Seite mit Abschlussarbeiten (dorian)

- sobald die techfak.de seite wieder etwas aktueller ist
 - kein Fortschritt

FS-Wiki Startseite (niklas)

- Gruppenfoto der aktiven FS-ler (wer möchte) auf die Startseite setzen
- Momentan etwas anonym
 - kein Fortschritt

Discord als Kommunikationsplattform (nschmitz)

- Zusätzlich zu Matrix/Element?
 - kein Fortschritt

#DigitalerKiosk (niklas)

- kein Fortschritt

Abschließbarer Fachschaftsschrank (hheile)

- Wie sieht's da aus?
 - coschepers nicht da

Neuer Kodex zur PaF (gunterholzer)

- Regelwerk definieren und Grillerei zur Diskussion organisieren
 - siehe Top „Die PuVel-PaF“

Template-Plakate ()

- kein Fortschritt

Semesterendecafe ()

- siehe Top „Semester-Ende-Cafe“

Aktuelle Tops

Kassenverwaltung (hheile)

- wie sieht das aus mit dem Zugriff auf das jeweils andere Konto
 - kein Kassenmensch vor Ort

Fachschaftspullis (coschepers)

- Ich hab da mal ein Design ausgearbeitet
 - coschepers nicht da

LNd(a)PP&P (niklas)

- Lasst uns das „a“ mal Streichen :)
 - Kritik an uns als Fachschaft: Wir sollten das aufschieben nicht unterstützen
 - „Lange Nacht der (akuten/aktuellen/aufgeschobenen) Projekte, Protokolle & Programmierarbeiten“
 - Termin soll verlegt werden
 - einfach wahllos einen Freitag wählen, und schauen was sich ergibt

Semester-Ende-Cafe (niklas)

- Donnerstag am 01.02. um 16-18:30 Uhr
- Wer bringt Kuchen mit?
 - lwischnewski
 - fweinkoetter
 - mwiebusch
 - lbacks
 - jyildirim
 - agausselmann
- Kaffee
 - niklas kümmert sich
 - rvoncollani kocht den Kaffee
- Lehreva-Auswertung aka „Wer bekommt einen Lehrpreis?“
 - Auswertung abgeschlossen Preisträger stehen fest
 - Vorstellung Preisträger für dieses Semester
 - jmatzat, hheile kümmern sich um Moderation
 - Gratulation/Dank
- Aufhängen der Lehrevas
 - 15:30 (gunterholzer, hheile, jmatzat)

Gespräch mit Veranstalter von GSE (niklas)

- vertagt

Die PuVel-PaF (gunterholzer)

- Wir haben da ein Living-Dokument erstellt
 - zu finden unter [HowTo: PuVel PaF](#)
 - bis nächste Woche durchlesen, damit wir den beschließen können
 - Wir müssen auch Beschließen, ob unser Maskottchen geklaut werden darf
 - Treffen mit anderen Fachschaften zum Abklären des Kodex in der VL-freien Zeit
 - Es soll für das Treffen mit den anderen Fachschaften noch Weizenbier gebraut werden
 - jsarx muss einen Monat vorher Bescheid wissen

Austausch München (jyildirim, fweinekötter, rpommes)

- Gespräch mit Prof / Treffen der Altfachschaftler
 - war eine sehr gute Erfahrung
 - Fachschaft dort möchte erste Bufata (Analogum zur KiF) organisieren
 - fweinekoetter und mbeckmann wollen Kontakt aufrechterhalten
 - Es folgt Austausch mit Fachschaft Frankfurth
- Die FS Bioinformatik LMU/TUM würden uns gerne besuchen kommen
 - Vorschlag: ein Wochenende im April

Gleiko(jyildirim)

- Neuer Gleichstellungsplan 24/27 wird geplant
 - bisherigen Ziele wurden bis 2024 nicht erreicht
 - wollen 35% Frauenquote unter den Studierenden, sind bei 20%
 - MBT rettet die Statistik
 - Es werden Daten gesammelt für den neuen Gleichstellungsplan
 - z.B. Studienanfänge vs. Abschlüsse nach Geschlecht
- Wie könnte man mehr Frauen für Positionen(SHK/WHK,Tutor*innen,Doktorant*innen) begeistern?
 - hohe Abbrecherquote unter weiblichen Studierenden
 - Ideen fürs nächste Mal sammeln für Input von Fachschaftsseite
- Informationsfluss zur Fakultät über FS angesprochen, wird an Dekanat weitergegeben. Gleiko wünscht sich auch dass wir mehr in Kontakt treten
 - Die Fachschaft möchte das auch gerne
- Gespräch mit Studienberatung Wechsel BA/MA um leitend an Studienperspektive heranzugehen (Ziele/ Interesse Master und Push mit Lehrenden in Kontakt zu treten vor Masterarbeit)
 - individuelle Vorbereitung auf den Wechsel
 - Studienberatung berät auch vor dem Studium und auch für (angehende) Masterstudierende
 - es kann prinzipiell erstmal jeder mit Fragen kommen
 - sehr wenige Frauen gehen in Academia, man möchte Frauen anleiten ihre Interessen zu finden und an Lehrende zu kommen

X-Mits

T1 (fharenberg)

- Wir müssen uns bemühen einen Ersatz zu finden, im Mai beginnt ein neuer Bauabschnitt
- Studienberatung hatte auch schon gefragt, Ricarda hatte bisher keine Infos
 - Studienberatung möchte gerne in der Nähe der Fachschaft bleiben
- nschmitz schreibt die Mail für Studienberatung und Fachschaft

Schlüssel (rvoncollani)

- rvoncollani möchte Schlüssel haben
 - Quako, Planung & Durchführung von Events (z.B. Pen&Paper-Abend)
 - Sprechstunden müssen eingetragen werden
- rvoncollani soll einen Schlüssel bekommen
 - hheile und mwiebusch kümmern sich

Kassenschlüssel (mwiebusch)

- mwiebusch sucht coschepers um Schlüssel zurückzugeben
 - coschepers nicht gesehen

TfTD (Themen für Thomas & Dominik)

Tutoren-Eva

- Gibt es da neue Infos?
 - Modell von Mathematik genommen
 - Montag wird erklärt wie das gelaufen ist
 - Infos aus Lehrevas:
 - Tutor*innen wurden teilweise als Lehrende evaluiert, andere Tutorien nicht nach Tutor*innen aufgeschlüsselt
 - Funde dokumentieren und bis Montag an Thomas (hheile)
- Die einzelnen Tutorien zu evaluieren wäre sehr sehr sinnvoll
 - da sind sich alle einig

Gespräch über OOP in PdP (niklas, hannah)

- Ergebnisse gibts schonmal hier: [Zusammenfassung zum Meeting zur Abstimmung zwischen OOP und GSE](#)
 - OOP in PdP nicht gelaufen wie wir uns das vorgestellt haben
 - Übungen von beiden Veranstaltungen zusammengefasst (50% von allen Übungen nicht jeweils von FP und von OOP)
 - 50% von beiden Übungen macht für eine Vorbereitung auf GSE mehr Sinn

- Regelungen mit Dez. SL sind nur auf ein Portfolio ausgelegt
 - am Montag ein Gespräch mit Dez. SL ob eine Verschärfung möglich ist
 - Möglichkeit Funktionalen Teil als Voraussetzung für AuD und objektorientierten Teil als Voraussetzung für OOP zu setzen
 - Normalerweise kann man nur ganze Module als Notwendige Voraussetzungen setzen
 - Potentiell zwei 5LP-Veranstaltungen draus machen
- Staffelung der Punkte war auch eine Idee, ist aber nicht umgesetzt worden
 - wäre potentielle Lösung, wird in GSE schon so gemacht
- Herr Nebel hat angeboten, FP zu OOP umzuwandeln, Herr Scyrba hat dort aber keine Zeit
 - Versuch im Praktikum noch fehlende Konzepte der Objektorientierung unterzubringen
 - Praktikum von Dirk Frettlöh
 - Während des Projekts soll auch das Linux-Praktikum (inkl. Erklärung Git) laufen
- EduTools wurden mehrfach vorgeschlagen, noch nicht implementiert
- Haskell und Java sollten sich nicht abwechseln
 - man sollte konstant dabei bleiben, also lieber kleinere Übungen und dann öfter abgeben
 - OOP-Teil sollte größer sein (z.B. Haskell zweiwöchentlich, OOP wöchentlich)
- Vorkurs als Vorbereitung als Idee, aber nicht sinnvoll (so wie es aktuell strukturiert ist)
 - Man könnte dem Vorkurs Leistungspunkte zuschreiben, dann dürfen auch vorbereitende Inhalte da rein (Modell Physik, Mathe)
 - ihn voraussetzend zu machen könnte Probleme für die Studis bedeuten
- Kontaktzeit 4h FP, 4h OOP, 2h Hauptübung (wurde bis jetzt nicht genutzt, als Expansion für Tut gedacht), 2h Tutorium
 - Warum so viel Vorlesungszeit in einem so praxisorientierten Modul
 - Herr Scyrba macht früher Schluss in den Vorlesungen, um thematisch abzuschließen
 - Modul ist eher Grundlagen der Java-Programmierung
- Nochmal mit Herrn Nebel zusammensetzen um Programmierübungen im Sommersemester zu forcieren
- Scyrba macht es zum letzten Mal
 - Definitiv Treffen zur Neustrukturierung mit Nachfolger
 - Wichtig: Sebastian Wrede soll auch dabei sein, damit OOP eng mit GSE verzahnt wird
 - Wichtig: Markus Nebel soll auch dabei sein
 - Edutools als Übungen
- Dediziertes Treffen für OOP-Vorschläge wäre super

Lehrklausur am Donnerstag

- wieder im geschlossenen Kreis
- Themenvorschläge
 - Tutorenschulung inhaltlich ausfüttern, oder zentrales Angebot der Uni mehr bewerben
 - Umgang mit Kritik
 - Wie bewerte ich richtig
 - Lösung für modulübergreifende Möglichkeit für Anonymes Feedback zu Veranstaltungen

From:

<https://fachschaft.techfak.de/> - **Fachschaft Technik**

Permanent link:

<https://fachschaft.techfak.de/protokolle/fss/2024-01-26>

Last update: **2024/02/13 11:30**

